

Manta, 14 de junio de 2021

OFICIO 2021-CONC-BAVD-0060

Sres. Equipo Técnico de la Asamblea Ciudadana de Manta

En atención a las preguntas enviadas, como alcance a mi informe preliminar de rendición de cuentas 2020 y en cumplimiento con lo dispuesto por el CPCCS, tengo a bien responder sus interrogantes a continuación.

1 - Señor Concejal, dando cumplimiento a su plan de trabajo expuesto al CNE, informe si ha presentado al seno del concejo, proyectos de ordenanzas para fortalecer a los actores sociales, culturales, económicos y productivos de nuestra ciudad.

Si, he presentado proyectos en pro de los actores culturales de nuestra ciudad.

2.- Señor Concejal, ¿Cuántos proyectos de ordenanza ha presentado al seno del Concejo para su análisis y aprobación?

He presentado no al seno del Concejo, pues para ello, el punto debe estar incluido en el orden del día, lo cual es una facultad privativa del Sr. Alcalde, o bien, en caso de quererlo incluir en una sesión sin previa convocatoria, el punto a tratarse debe ser aprobado por las dos terceras partes del pleno y no debe requerir de un informe técnico o jurídico, lo cual si es necesario en el caso de una ordenanza a resolverse.

Por lo demás, he presentado la Ordenanza para Preservar, Mantener y Difundir el Patrimonio Cultural del Cantón Manta, esto en 2019 con un alcance trabajado con el Dpto. Jurídico de la Dir. de Cultura del GAD en 2020.

He trabajado en el proyecto Casa de Acogida para mujeres, el cual aún no ha sido presentado al ejecutivo, pero se encuentra en proceso de construcción, en su última etapa.

He sostenido la iniciativa de Proyecto ambiental Tribu Azul, para el cual se solicitó apoyo al GAD Manabí el 30 de noviembre de 2020, pero se realiza de manera voluntaria con personas comprometidas a la causa de conservación.

3 - Señor Concejal, Amplíe en forma detallada cuales fueron las acciones de fiscalización de las 29 obras ejecutadas y las que quedaron en proceso de ejecución. He realizado visitas a barrios en donde se ejecutan obras, sin embargo en reiteradas ocasiones he solicitado vía oficios el plan de obras, cumplimiento de POA, pagos, contratos y ejecución, tanto en 2019 como en 2020, esta información no ha sido transparente, lo cual impide contar con herramientas necesarias para llevar tareas de fiscalización con total certeza, continúo insistiendo en obtener la información solicitada a fin no de cometer errores en las afirmaciones y observaciones que pueda realizar.

4 - Señor Concejal, Amplíe las acciones y resultados de fiscalización a la función ejecutiva del GAD Manta.

En general, una fiscalización conlleva un proceso que, si bien no está especificado, en la práctica lo vuelve amplio y vasto.

Solicitar información al ejecutivo y esperar una respuesta inmediata ha sido una variable de suerte, la constante ha sido recibir respuesta después de algunas semanas, en ocasiones dentro de los términos, en otras no recibirla.

En este contexto, la necesidad de buscar vías alternativas se torna indispensable, siendo así que conversar con actores involucrados en los procesos, acudir a territorio y verificar información por cuenta propia y con asesoría externa, suple de cierto modo la carencia en transparencia.

Como detalle en mi informe, observé procesos como el referente a contratos de publicidad, difusión y propaganda, cuyos montos consideré elevados e innecesarios, en 2020 se aprobó un nuevo POA con una reducción en promedio de un 30% de este rubro.

A inicios de año insistí con la gestión de la vía Manta Colisa, que está abandonada y afecta nuestra movilidad e imagen, meses después el Concejo envió un exhorto al Gob. Nacional solicitando la culminación de la misma.

Días antes de iniciar la emergencia sanitaria, solicité informes sobre las comisiones conformadas para analizar los contratos de Transire y Consorcio Veolia Proactiva, a pesar de no tener respuesta, la APP entre EPAM y Veolia Proactiva dejó de operar y los contratos con TRANSIRE estarían siendo analizados en arbitraje y declarados en nulidad.

He solicitado información respecto a la colocación de antenas de telecomunicaciones, que, según los moradores, no habían contado con la socialización respectiva o que sus permisos ambientales eran basados en informes no congruentes con la realidad, comprobando esto último en casos puntuales, emitiendo criterio al respecto.

Respecto a las decisiones políticas presentadas al pleno para su decisión, he mantenido reuniones con empleados y personal municipal desvinculado, conociendo de primera mano cómo afecta esto en su economía familiar, observación llevada al pleno en las distintas votaciones relacionadas.

En sesión ordinaria cuestioné el uso de instalaciones municipales que, tal como se aclaró, no se encuentran entregadas en comodato, en la práctica se les da uso y han sufrido adecuaciones en pleno centro de la ciudad.

bosco vera

CONCEJAL
DE MANTA

5 - Señor Concejal, exponga los resultados o resoluciones tomadas en las sesiones del directorio de las comisiones que usted preside o es miembro.

Las comisiones no mantienen un directorio, esta figura existe si en la Empresas Públicas. En ambos casos, no soy delegado del Concejo a ninguna EP, ni presido comisión de trabajo alguna.

Como miembro de la comisión de Gestión Ambiental, aporté con voz y voto en los debates de la Ordenanza que Controla la Tenencia Responsable, la Convivencia Armónica y el Ciudadano de la Fauna Urbana, resultando el informe favorable a este cuerpo normativo que ya se encuentra aprobado y ejecución.

Del mismo modo, participé en el debate de la Ordenanza de Arbolado Urbano, en construcción aún.

Como miembro de la comisión de Tránsito y Seguridad Vial, participé en los debates del PROYECTO DE ORDENANZA QUE REGULA Y CONTROLA LA PRESTACION DEL SERVICIO DE TRANSPORTE TERRESTRE COMERCIAL DE TAXIS EN EL CANTON MANTA y la Ordenanza QUE REGULA LA IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE RECAUDO ELECTRÓNICO PARA EL SERVICIO DE TRANSPORTE PÚBLICO, archivando la primera y aprobando la segunda, realicé consultas respecto a los procesos de RTV y Transire.

Como miembro de la comisión de Igualdad y Género, participé en la socialización y aprobación de la ordenanza que crea las juntas cantonales de derechos.

Como miembro de la comisión de Educación y Cultura, he sido vocero del sector cultural en los debates internos, llevando sus aportes y observaciones a la ordenanza PARA EL FOMENTO DE LAS ARTES, LA CULTURA, LA CREATIVIDAD Y LA INNOVACIÓN, manteniendo además posturas claras ante las modificaciones realizadas a la misma, siempre que estas lesionaran la esencia con la cual fue presentada.



6 - Señor Concejal, explique detalladamente el seguimiento y cumplimiento de las gestiones de las empresas públicas del período fiscal del año 2020 y el resultado de intervención y fiscalización realizadas a las mismas, EPAM, TERMINAL TERRESTRE, REGISTRO DE LA PROPIEDAD y SI VIVIENDA.

- EPAM

He sido constante con la solicitud de información de la comisión para finiquitar los contratos con el Consorcio Veolia Proactiva, conociendo que la empresa habría dejado de operar.

Fui enfático en cuestionar en sesión de concejo la falta de planificación ante el desabastecimiento producto de la paralización de las plantas potabilizadoras y daño de una tarjeta en el acueducto La Esperanza.

Se aprobó un traspaso de fondos para que la empresa pudiera cancelar parte de una deuda a efectos de insumos de purificación de agua y no detuviera su operación. No aprobé la reforma a la Ordenanza que crea la EPAM, al considerar que no se tenía clara la situación con la APP Veolia, no existían garantías en la propuesta al permitir reuniones "confidenciales" del directorio.

- Registro de la Propiedad

Anuncié públicamente en los meses de junio y julio que existía una nómina con sueldos altos que habría alterado el balance positivo de la EP.

Mantuve reuniones con empleados, obteniendo información contable de esta.

Manifesté en sesión de concejo que no existía una correcta aplicación de la NIF, pues se pudo corregir errores contables que mostraban un balance negativo en la empresa, al colocar una inversión que debió ser amortizada a 50 años, como un gasto inmediato, por este motivo y otros de peso, mi voto en ambas instancias fue en contra de la liquidación de esta empresa.

- COSTA LIMPIA.

En Marzo voté a favor de la liquidación de esta empresa, a fin de que se cancelen haberes pendientes con los empleados.





bosco vera

CONCEJAL
DE MANTA

7 - Señor Concejal, dentro del informe preliminar que usted presenta, indica que ha realizado una serie de pedidos al ejecutivo y que en su mayoría no ha obtenido respuestas, informe cuales han sido las acciones que ha tomado respecto a la negativa de sus peticiones.

En pro de la sana convivencia y el buen gobierno, he tenido la buena fé, de esperar, solicitar información no contestada de manera verbal al señor alcalde tal como consta en las actas de las sesiones de concejo, hacer énfasis en la no respuesta y no transparencia, solicitar respuestas en puntos a tratarse pertinentes en los cuales se encuentra la persona encargada del área específica a mi consulta, además de hacer público en medios de comunicación esta falta de cumplimiento a la LOTAIP y COA.

Atento a sus comentarios y agradecido por su atención a esta misiva, suscribo.

Fraterno.

Bosco Vera Delgado
CONCEJAL DE MANTA

Mail. boscovera@gmail.com
Telef. 0939258620
Dir. Calle 9 y Av. 4
Manta - Ecuador

